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на колясках и настольного тенни-
са, КВН, фестиваль инклюзивного 
танца Inclusive dance, туристиче-
ские слёты и многие другие. Идёт 
активное взаимодействие с Со-
юзом фотохудожников России  и 
Международной академией теле-
видения  и радио в рамках органи-
зации и проведения мероприятий 
для инвалидов.

Частью нашей деятельно-
сти является подготовка экспер-
тов в вопросах доступной среды, 
социально-правовых вопросах и 
мониторинга положения инвали-
дов в обществе (результаты кото-
рых вы можете найти в сборнике). 
Мы ведём важную работу не толь-
ко для инвалидов, но в целом для 
всего общества,  для устойчивого 
социально-экономического разви-
тия России.

Уважаемые коллеги!
Мы добились признания на-

шей организации государствен-
ными органами власти как на фе-
деральном, так и региональном 
и местном уровне. Авторитет на-
шей организации значительно вы-
рос за последние несколько лет. 

Однако чем больше масштаб 
организации, тем чаще  она стал-
кивается с вызовами, внешними 
и внутренними. Это законы при-
роды. При этом вызовы будут 
всегда. Наш девиз «Вместе мы 
сможем больше» - как никогда ак-
туален. Вместе мы сможем спра-
виться с любыми проблемами, 
если, конечно, будем сами изме-
няться и изменять.

Да, многие могут сказать, что 
сейчас мы испытываем трудности 
в связи затянувшимся кризисом 
в экономике, и организациям тя-
жело даже выживать. Но любой 
кризис - это разрешение противо-
речий и начало  нового развития. 
Именно сейчас мы будем рас-
сматривать новый проект Устава 
ВОИ. Предлагаю также собраться 
после Съезда и подумать всем 
вместе над нашей стратегией и 
миссией в новых условиях инфор-
мационного века. Хочу напомнить, 
что в 2018 году нам будет 30 лет. 
Хороший повод, чтобы не только 
провести торжественное общее 
собрание, но и определить даль-
нейшую стратегию развития, наши 
цели и задачи на перспективу. 

Ещё раз хочу повторить: у  
любой организации со временем   
возникают те или иные пробле-
мы. Главное – это как члены ор-
ганизации, коллегиальные органы 
организации справляются с труд-
ностями, как организация преодо-
левает препятствия, насколько 
быстро может мобилизовать ре-
сурсы, решить наболевшие во-
просы и выйти на новый уровень 
развития. 

Вы все - лидеры региональ-
ных организаций, вы можете по-
вести за собой людей для до-

стижения наших целей, защиты 
общих интересов инвалидов в 
России, интеграции молодых ин-
валидов или людей, только став-
ших инвалидами, в современное 
общество. 

У нас есть достижения, и мы 
можем открыто говорить о них, 
общество должно знать, каков 
вклад членов нашего общества в 
развитие страны и формирование 
институтов гражданского обще-
ства, поддержку людей с инва-
лидностью. 

В нашем обществе и инвали-
дах внутри скрыт огромный потен-
циал социально-экономического 
развития, но по разным причинам 
ещё не реализованный в полной 
мере. Конечно, есть тому много 
препятствий: архитектурных, ин-
формационных, отношенческих. 
Барьеры являются камнем прет-
кновения для повышения нашей 
конкурентоспособности – получе-
нии высшего или профессиональ-
ного образования. 

Мы, инвалиды,  будем востре-
бованы, если будем сами к себе 
предъявлять высокие требования 
и в культуре, и в саморазвитии. 

Нам нужно активно работать 
по этим направлениям, выра-
ботать стратегию, отвечающую 
новым вызовам современного 
общества. Предлагаю заняться 
этим, обсудить на заседании ЦП 
ВОИ.

Конечно, мы должны откры-
то рассказывать обществу о на-
ших достижениях, но недостатки 
тоже есть. Что делать с ними? 
Хочу еще раз сказать, недостат-
ки или проблемы будут всегда. 
Это из теории современного 
управления. У малых организа-
ций одни проблемы, у больших 
организаций другие проблемы, 
но они есть. Мы все свои сложно-
сти, все свои предложения долж-
ны открыто, невзирая на лично-
сти, обсуждать на заседаниях 
наших постоянно действующих 
коллегиальных органов – на Пре-
зидиуме или ЦП ВОИ. Особая 
роль контрольно-ревизионных 
органов. Председатели должны 
действовать только в рамках 
утверждённой плановой сметы. 

Нам надо комплексно рассма-
тривать предложения, которые 
способствуют устойчивому раз-
витию ВОИ и достижению целей 
в сфере защиты прав и законных 
интересов инвалидов,  в области 
доступной среды, инклюзивного 
образования, независимой жиз-
ни, трудоустройства и занятости. 
Нам необходимо вести борьбу со 
стереотипами в отношении  инва-
лидности: через проведение спор-
тивных, творческих, культурных, 
интеграционных мероприятий; 
через разъяснительную работу с 
бизнес-сообществом; через со-
вершенствование законодатель-

ства, способствующего развитию 
тех предприятий, где работают 
инвалиды или тех предприятий, 
которые помогают общественным 
организациям инвалидов вести 
работу по интеграции инвалидов 
в современное общество.

И, конечно, необходимо уде-
лять пристальное внимание тем 
мероприятиям, которые направ-
лены на повышение уровня зна-
ний лидеров нашей организации 
в различных сферах жизнедея-
тельности инвалидов. Предла-
гаю это особо отметить в нашем 
постановлении.   Повышение 
уровня компетентности членов 
органов управления региональ-
ных и местных организаций, при-
влечение в ВОИ гражданских 
активистов и специалистов, об-
ладающих высокими моральны-
ми и деловыми качествами. 

Предлагаю продолжать вне-
дрять проектный подход в нашу 
деятельность по приоритетным 
направлениям социальной инте-
грации инвалидов и изменению 
отношения общества к инвали-
дам.

Как предложение -  мы можем 
продолжить инициативу на прове-
дение  конкурсов на лучшую рабо-
ту региональной организации. Это 
будет одним из элементов обмена 
опытом лучших организаций.

Необходимо оценить риски 
работы наших предприятий, 
работа которых должна быть 
направлена на укрепление 
устойчивого развития наших 
организаций, сохранение эф-
фективно работающего иму-
щества. Нужно стремиться к 
минимизации коммерческих 
рисков. Цель деятельности на-
ших предприятий – решение 
вопросов занятости инвали-
дов на этих предприятиях или 
в наших организациях. Пред-
приятия должны поддерживать 
уставную деятельность ВОИ, а 
не наоборот. 

Нам необходимо стремиться 
осваивать современные инфор-
мационные технологии для опе-
ративного решения организаци-
онных задач, совершенствовать 
систему электронного учёта. В 
полной мере использовать воз-
можности социальных сетей, 
интернет-телевидения или соб-
ственного телевидения  для 
освещения нашей деятельности. 
Также предлагаю включить это в 
наше постановление. 

Уважаемые друзья!
Мы прошли еще один этап 

жизненного пути организации. 
Благодаря Вашей работе, мы со-
хранили единство и провели мно-
жество мероприятий. Мы смогли 
сделать интересной и востребо-
ванной жизнь многих инвалидов. 

Хочу всем вам пожелать пло-
дотворной работы на благо ВОИ, 
на благо российского общества!

больше!


